# INSECTES SOCIAUX

BULLETIN DE L'UNION INTERNATIONALE POUR L'ÉTUDE DES INSECTES SOCIAUX

### NOUVELLES DE L'UNION

Tome IV — 1957 — № 3

## NOUVELLES DE L'UNION

#### RÉUNION DE LA SECTION FRANÇAISE

(Samedi 11 mai 1957, Paris).

La réunion se tient au Laboratoire d'Évolution, à 17 heures, devant 20 présents ; 7 membres de la section, empêchés, se sont excusés. M. le Professeur Grassé préside.

### Ordre du jour.

- Préparation du Congrès de juillet;

— Communication de M. Grassé sur quelques résultats de la Mission Singer-Polignac 1956-1957.

### Préparation du Congrès.

M. Richard annonce que 60 personnes sont actuellement inscrites comme membres actifs du Congrès. Il faut ajouter à ce nombre plusieurs personnalités étrangères, qui ont donné leur adhésion provisoire, mais qui n'ont pas encore terminé les dernières formalités d'inscription. Beaucoup de congressistes étrangers seront accompagnés de leurs femmes.

Il est urgent, pour les Français négligents, de donner au plus tôt leur promesse de participation au Congrès. M. Richard relève les noms de chercheurs français qui participeront certainement aux travaux du Congrès et qui, pourtant, n'ont pas retourné leurs fiches d'inscription au Secrétariat.

Actuellement, le Secrétariat est en possession de 30 titres de communications qui se répartissent à peu près également dans les divers groupes de séances.

Devant les propositions reçues et les possibilités de communications proposées, la section française pense que les deux séances de symposia pourront être consacrées à un seul sujet : « Interattraction et effet de groupe chez les Insectes. »

M. Grassé souligne toute l'importance du Congrès qui va se tenir et la valeur des communications prévues. En particulier, il fait remarquer que la participation sera vraiment internationale, puisque nous aurons le plaisir d'accueillir des représentants de toutes les sections déjà constituées et que nous recevrons l'acte de naissance de la section soviétique.

En ce qui concerne la séance prévue d'administration de l'Union, le point le plus important est certainement le renouvellement du Bureau international. Il est évident que la section française, qui a supporté la charge de la première organisation de l'Union, ne peut pas proposer son successeur; néanmoins, cette question donne lieu à un échange de vues très général entre les présents.

M. Richard demande aux Français de participer nombreux à l'excursion du 11 juillet.

L'excursion dans le Sud-Ouest sera organisée sur le plan matériel par une agence de voyages. Toutefois, les visites de travail à La Rochelle seront placées sous la responsabilité de M. Buchli et de M. Deschamps. M. Grassé accueillera les participants à leur arrivée aux Eyzies. Il s'est assuré les meilleures conditions de visite de la grotte de Lascaux, en particulier.

A la suite de diverses propositions, on prévoit, pendant la durée du Congrès, une exposition de diverses pièces de collection ou de démonstration. M. Noirot est chargé de l'organisation de cette exposition.

#### Communication de M. Grassé.

M. Grassé expose brièvement quelques-uns des résultats de la récente mission qu'il vient d'effectuer avec M. Noirot en Afrique, sous l'égide de la Fondation Singer-Polignac. Des résultats plus complets seront donnés au cours du Congrès.